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Desde el gremio local valoraron el proyecto de ley y su impacto en la reactivación del sector DEA 
INMOBILIARIA 

CCHC prevé recuperar empleos en la 
zona con nuevo subsidio al dividendo 
Por Diana Aros Aros. 
danaaroscadiaoclsucl 

€ € T se stockesel granrespon 
Ese de queno haya pro. 

Iyectos nuevos. Mientras 
no baje el stock, no se pueden de 
volveresospréstamosallos bancos, 
nose puedercactivarelsectory no 
se pueden iniciar proyectos nue. 
vos”, explicó Jorge Coloma, presi- 
dente de la Cámara Chilena de la 
Construcción(CChC) de Concep- 
ción, problemática que el nuevo 
proyecto de ley de Subsidio al Di 
videndo podríaresolver tantoani 
vel nacional como regional. Y es 
que la iniciativa, cuya propuesta 
fue presentada por la Asociación 
de Bancos e Instituciones Finan 
cieras(ABIF) y el gremioconstruc- 
tor fue recibido por el Ministerio 
de Hacienda, desde donde anun- 
ciaron su ingreso. 

Con esto, se busca facilitar la 
compra de viviendas a las perso- 
Nas y reactivar los sectores de la 
construcción einmobiliario, atra- 
vés de la reducción del stock de 
unidades terminadas que han ido 
al alza. 

“A nivel nacional, el stock de vi- 
viendas es cercano a 104 mil uni- 
dades, entre departamentos y ca 
sas. De este stock, el 60% estánen 
las 4 mil UF hacia abajo. A nivel 
regional, tenemos 6 mil unidades 
yde eso,el 75% son viviendas de 
4 mil UF hacia abajo, porque no 
sotros somos intensos en vivien- 
das del segmento medio al ser 
unaregión más industrial y tene 
mos un porcentaje mayor a San- 
tiago en viviendas bajo las 4 mil 
UF, precisó el dirigente gremial. 

TASA DE INTERÉS Y 
FOGAES 

Entre las acciones clave de este 
proyecto, secontemplaun progra: 
ma de incentivos financieros en- 
focado en personas naturales y ju 
rídicas que busquen adquirir vi 
viendas nuevas de hasta 4 mil UE 
Este planincluyesubsidiosalas ta: 
sas deinterés de 60 puntos base pa- 
ra personas naturales y 50 puntos 
base para personas jurídicas. Ade- 

   
El proyecto suma una in wersión que supera los $1000 millones. 

La iniciativa tiene por objetivo facilitar la compra de viviendas y el apoyo al rubro 
constructor a través de la reducción del stock de unidades terminadas que han ido al alza. 

1 
Cerca de 15 mil puestos de trabajo en Biobío podrían recuperarse con el proyecto de ley. 

Todas las personas y familias 

que quieran hoy día reservar una 

vivienda y postular a este 

subsidio lo pueden hacer y no 

tienen que esperar a que salga 

ahora en mayo. No es necesario 

frenar la intención de compra”. 

Jorge Coloma, 
presidente del CONC de Concepción 

   

    

Con nueva inversión de Puertos de Talcahuano 

Mejoran red logística 
entre El Arenal y 
puerto San Vicente 

Puertos de Talcahuano reali- 
zó una inversión de más de 
$1.00 millones para instalar 
barreras de accionamiento au- 
tomático en loscuatrocrucesfe- 
rroviarios ubicados entre la es- 
tación El Arenal y el puerto de 
San Vicente, por donde diaria- 
mente transitan trenes de carga. 

El proyecto se encuentra en 
etapa de ejecución, desarrollan 
do los diseños definitivos, y se 
espera que las obras finalicen 
durante el segundo semestre, 

“Estamos avanzando hacia 
una red logística multimodal, 
que además de eficiente para el 
transporte de carga, sea social y 

ambientalmente sostenible. Es- 
ta inversión se uneaotras en las 
quetrabajamosjuntoa distintos 
actores, con miras a volver más 
expedito y seguro el acceso al 
puerto de San Vicente. La Mesa 
Técnica Ferroviaria de la Comu- 
nidad Logística (Comlog) y la 
mesa de trabajo Plan de Gestión 
Vial del Consejo de Coordina- 
ción Ciudad Puerto están com- 
prometidas con este proyecto", 
dijoCristian Wulf gerente gene 
ral de la firma. Además, se pro- 
moverá un reglamento operati 
vo de trenes entre El Arenal y el 
puerto para coordinar activida 
des de forma más eficiente. 

más, los créditos hipotecarios con- 
taríancon una garantía estatal (Fo- 
gaes) que cubrirá el 60% del prés- 
tamo, por un período equivalente 
ala mitad del plazo del crédito. 

Cabe destacar que parte de es- 
tas medidas fueron presentadas 
porla CChC durante el 2024, en 
un paquete de ayudas que, según 
el gremio, este nuevo proyecto de 
ley recoge. “De todas esas medi 
das, todas se han recogido prácti 
camente. Estamos trabajando só- 
lo el mecanismo compensatorio 
parael Crédito Especial alasEm- 
presas Constructoras (CEEC), 
que todavía no hemoslogrado un 

  

   

acuerdo. Peroel Fogaes está incor- 
porado en este subsidio tasa, la ta- 
sa misma está incorporada y la 
extensión del DS15 también se 
logró a mediados del 2025. Ade- 
más, logramos aplazar la vigen: 
cia de los permisos de construc 
ción el año pasado”, sostuvo Co- 
loma, quien también valoró la 
vinculación pública-privada tras 
esta iniciativa. 

En términos de números, el diri. 
gente gremial indicó que, con el 
subsidio, la tasa de interés mejora- 
ríaen un 0,6%, mientras quela ga- 
rantíabordearíaentreuno3% y un 
0.4%. “Eso significa, en términos 

  

reales, un dividendo, máso menos, 
de un 13% menos y una exigencia 
derenta de un 15% menos”, dijo. 

Además, aclaró que “este pro- 
grama y este subsidio ya está acti- 
vo. Parte con las promesas que se 
firman desde el 1 de enero del 
2025, por lo que hoy está vigente. 
Todas las personas y familias que 
quieran hoy día reservar una vi 
vienda y postular a este subsidio 
lo puede hacery no tienen quees- 
perar a que salga ahora en mayo. 
No es necesario frenar la inten- 
ción de compra, pueden ir y con 
eso se puede empezar a tramitar 
este subsidio apenas salga”. 

  

La CChC de Concepción 
mantiene un trabajo perma- 
nente con el Gobierno Regio- 
nal y municipios para evaluar 
los planes reguladores que 
permitan expandir el rubro 
inmobiliario en Biobío. Res- 
pecto de hacia dónde se pue- 
de seguir creciendo, Jorge 
Coloma indicó que "vemos 
que hay espacio paralos pró- 
ximos cinco años en desarro- 
llo, sobre todo en extensión, 
para las comunas como San 
Pedro de la Paz, Coronel, 
Penco, Hualpén y Chaimávi- 
da, Concepción”. 
Eso sí enfatizó que pasados 
los cinco años, la construc- 
ción deberá ser en altura. 

EMPLEABILIDAD EN LA 
INDUSTRIA 

Sobre el impacto de este subsi 
dio en la reducción de stock de vi- 
viendas terminadas Jorge Coloma 
destacó su incidencia en el em- 
pleo. A nivel nacional,el rubro de 
laconstrucción debieracontarcon 
800 mil trabajadores, pero la cifra 
sólo llega a los 715 mil. “En la Re- 
gión debiéramos tener65 mil tra 
ajadores y sólo tenemos 50 mil. 

Osea, tenemos un desempleo en 
nuestra industria de 15 mil pues- 
tos y eso ¡ba incrementándose; es- 
teprimertrimestre pudimos llegar 
a20 mil desempleados”, lamentó. 

Sin embargo, indicó que, pro- 
porcionalmente, las cifras son 
“mucho más potentes en regio- 
nes y sobre todo en Biobío”. Esto, 
considerando la tasa de desem- 
pleoylas proyecciones queel gre- 
mio expuso a nivel local, por lo 
que dicho subsidio se trata de 
“una medida muy significativa 
para nosotros”, considerando la 
posibilidad de desarrollarnuevos 
proyectos. 
Coloma concluyó que durante 

la última reunión junto al Presi- 
dente Gabriel Boric, la principal 
petición, en relación al compro- 
miso de priorizarel Plan de Forta- 
lecimiento Industrial, fue que 
“normalmente se tiende a dejar 
que las cosas sigan su curso en el 
últimoaño y se le pidió quenose 
bajara la guardia con el plan, por 
que hay muchas medidas que de- 
penden dela gestión del organis- 
mo público”. 

Através de un convenio firmado por el municipio con la comuna de Villa Pehuenia Moquehue 

Posicionan a operadores turísticos de 
Contulmo en localidad argentina 
Desde Sernatur destacaron la alianza de colaboración que permitirá un mayor desarrollo 
comercial y turístico, además de un intercambio de conocimientos en el área. 

La Municipalidad de Contul- 
mo firmó este jueves un conve: 
nio con la comuna de Villa 
Pehuenia Moquehue, en Argen- 
tina, zona quese ha posicionado 
como un referente del turismo 
en la Patagonia trasandina y 
donde el municipio regional 
busca posicionar a operadores 
turísticos contulmanos. 

El alcalde de Contulmo, Carlos 
Leal, indicó que se trata de una 
alianza muy relevante, ya que 
“Contulmo también tiene algo 
maravilloso que mostrar. Tene- 
mos dos maravillosos lagos, fies- 
tas costumbristas, artesanías y 
gastronomía. Por eso, para noso- 
tros es muy importante generar 
un convenio intemacional (...) Lo 
que nosotros queremos es ir cre 
ciendo en loque tenemos paralos 

Sernatur indicó que el 

próximo paso es generar 

nuevas alianzas entre 

localidades de Argentina 

y comunas de la Región 

del Biobío. 

— 

ente 
-ADORES 

El convenio fue firmado este jueves por las autoridades. 
turistas”. 

Arturo de Gregorio, intendente 
de Villa Pehuenia Moquehue, 
agradeció la gestión de Sematur 
para unir a ambas localidades, 
agregando que con esto se podrá 
iniciarun'iry venir entre Argen 
tinayChileen la partesur” Sobre 
el convenio, contó que “nos jun 
tamos para armar un proyecto de 
amistad y de intercambio entre 
las dos comunidades en lo que es 

  

la parte turística, deportiva, de 
gestión. Mañana (hoy) iremosala 
comuna y conocer en carne pro: 
pia lo quees el lugar y mostrar to- 
da nuestra experiencia”. 

La directora regional deSerna- 
tur, Maritza San Martín, añadió 
que el convenio también busca 
generar un intercambio de 
aprendizajes, desarrollo turísti- 
co, buenas prácticas, manejo de 
zona lacustre, turismo aventura.   

“Estamos impulsando al integra: 
ción entre los destinos de Neu- 
quén y la Región del Biobío para 
hacer desarrollo turístico en con 
junto, desarrollar buenas prácti 
cas. También vamos a continuar 
estos esfuerzos con otras locali: 
dades de Argentina y otras co- 
munas del Biobío, porque cre 
emosquela integración binacio 
nal esel camino para el desarro 
llo de la Región".
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